

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**MARCHA POR LA DEMOCRACIA: AMLO, AMENAZA LA CONSTITUCIÓN, ELECCIONES LIBRES, INSTITUCIONES...; BUSCA PERPETUARSE EN EL PODER**

Puntual mensaje, tajante dedicatoria para el poder absoluto que, en este sexenio, un solo hombre tiene: el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El discurso de un actor político, cuyo padre, ese extraordinario historiador, Arnaldo Córdova, bien retrató la política de masas del cardenismo, quien supo plasmar esa vivencia, en uno de sus libros que, así se titula.

Experiencias, vivencias que legó a su hijo -el ex presidente consejero del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello-, del gobierno cardenista, que creó instituciones, política social para el pueblo, no para una pandilla en el poder; acabó con el Maximato y dio origen al presidencialismo institucional, de Los Tres Poderes, no la dictadura de un individuo.

Sistema político, reiteramos, que llevo al país, al renacimiento como nación en el mundo: urbanización del país, libros de texto, Instituto Politécnico Nacional, ¡Metro-CDMX!, Infonavit, Fonacot, UAM, Colegio de Bachilleres, Conasupo, IMSS, ISSSTE, voto de la mujer, reforma política, acceso de las minorías al Congreso, por la figura de representación proporcional, IFE, INE, TEPJF, INAI, INEGI, CNDH, ASF, ¡INAPAM!, proyecto del señor Raúl Salinas Lozano; secretaría de Salubridad y Asistencia, hoy de Salud...

Vías terrestres, autopistas, tramos de ferrocarril, desarrollo de Cancún...



Periodo de la política del desarrollo estabilizador, hasta 1970, hay que decirlo, con vaivenes, al final del echeverrismo, lopezportillismo y salinismo. ¡Devaluación, pues! Que acabó con paridad peso-dólar, 12.50.

Años en que el PRI, se eternizó en el poder, sí, pero en brevísimo recuento, ahí están los resultados, creación de instituciones, democracia, política social y económica, repetimos, con devaluación en el gobierno del ¡Arriba y Adelante!, ¡La solución somos todos! y la política de Solidaridad.

Cuando brigadas de salud, virtuales escuadrones que recorrían colonias de todos los niveles a llevar vacunas -con hielera en mano-, fueron hombres y mujeres, de profesión enfermería, con inconfundible uniforme blanco, su cofia, ellas. Sin el logotipo del PRI o del PAN, cuando fueron gobiernos.

Hoy, decirlo en tiempo y forma, lo que costó crear en décadas, está por destruirse, si es que no ya está, en menos de seis años: Pemex, en virtual quiebra; como el sector Salud, sin medicinas, ni infraestructura; el Banco de México, con su gobernadora, que no sabe controlar brutal, criminal, inflación, ¡vamos, pues!, ni siquiera la de un globo para festejo familiar.

Ya tienen bajo control de un solo hombre, el Banco de México, CNDH, ¡El Presupuesto de Egresos de la Federación!, INEGI, 3 ministras en SCJN; ASF, con el auditor bajo sometimiento, David Colmenares Páramo; con el método de virtual “coopelas o cuello”, se apoderaron de Palacios de Gobierno, política con la cual, sometieron a traidores, esos sí, descarados, cínicos, vendepatrias estatales, en Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Edoméx...

Todo ello, y más, fue lo que puso en focos rojos, el único orador en la Marcha por la Democracia: Lorenzo Córdova Vianello.

Desde el templete rosa y blanco, que dio la espalda a la parte central del Palacio Nacional, el ex presidente del INE, lo supo expresar, sin leperadas, insultos o apodos.



."Hoy México, a pesar de los riesgos que nos amenazan, es un país en donde somos las ciudadanas y ciudadanos, los que decidimos, con nuestro voto libre, quienes nos gobiernan y representan; los que premiamos o castigamos en las urnas a los buenos o a los malos gobiernos".

-“Hoy, contamos con instituciones que nos protegen frente a los abusos del poder, incluso, del de las mayorías autoritarias y, ante las cuales, podemos defender nuestros derechos”.

-“Hoy, hemos construido una sociedad en donde todas y todos tenemos cabida, a pesar de nuestras diferencias legítimas y sin que se nos persiga por pensar diferente”.

-“Democracia, no son solo elecciones libres, significa también que tengamos la posibilidad de acudir ante un juez, cuando el gobierno nos persigue injustamente. O bien, que un periodista, pueda publicar una investigación sobre la corrupción o que los ciudadanos podamos contar con información sobre cómo el gobierno gasta dinero público; o cuáles son las decisiones que están detrás de una obra de infraestructura o de la política de salud. Y también, que la Suprema Corte anula una ley que va en contra de la Constitución”.

-“Todo eso significa tener democracia”, sentencia.

Contexto en el cual, Lorenzo Córdova, alerta a los mexicanos, con virtual arenga, a defender nuestra democracia:

-“Y somos nosotras y nosotros, las y los ciudadanos de este país, los que logramos esas conquistas en las últimas décadas y por eso es a nosotros a quienes nos corresponde defenderlas, frente a los intentos por desmantelar lo que hemos construido. ¡Por eso estamos aquí reunidos!”.

Como ponderó esas conquistas, instituciones, producto del consenso, diálogo, mesas de trabajo entre gobierno y los sectores del país, incluye partidos políticos:



-“La democracia, no nos cayó de lo alto, no fue una concesión graciosa ni un regalo del poder. La democracia en México, es el resultado de muchas luchas ciudadanas que costaron esfuerzo, dedicación y, en algunas ocasiones, hasta sangre”.

Puntualizó carácter de la marcha ciudadana:

-“Por eso, ante los riesgos que hoy enfrenta la democracia, frente a los intentos que se han hecho para vulnerar condiciones que nos permiten tener elecciones libres y auténticas, para dismantelar las instituciones que nos protegen de abusos y para imponer una sola visión del mundo y de la nación, es que hoy, nos manifestamos en las calles de nuestro país”.

-“¡Que quede claro! No estamos aquí reunidos, en ejercicio de nuestros derechos constitucionales, para apoyar o criticar a ninguna candidatura, a ninguna campaña, a ningún partido o coalición. Es más, no estamos aquí para criticar a ningún gobierno en sí”.

-“Estamos aquí reunidos, para defender a la democracia y para decirle ¡NO!, a toda propuesta que busque dismantelar las conquistas que, en ese sentido, hemos alcanzado”.

Córdova Vianello, delineó 3 logros democráticos, que están en riesgo, en el régimen de un solo hombre, los cuales, arengó, ¡vamos a defender!

- 1.- Reglas y condiciones que nos permiten votar en libertad en elecciones auténticas y equitativas;**
- 2.- Instituciones de la democracia y 3.- Nuestra Constitución.**

En el primer riesgo que advirtió, el ex consejero presidente del INE, recordó que, a los mexicanos, costó mucho tener órganos electorales confiables, que fueran autónomos del poder e independientes de intereses en partidos políticos.

Este fue el comentario en su mensaje, que dedicó a “ysq”:

-“Nos pasamos más de 40 años construyendo una escalera cada vez más sólida, cada vez más robusta, cada vez más firme, para que quien tuviera los votos, pudiera acceder al primer piso y, hoy,



desde el poder, quien llegó a ese primer piso por la libre voluntad de la ciudadanía, pretende destruir esa escalera para que nadie más pueda transitarla”.

-“No se vale destruir las condiciones, las reglas, los procedimientos y a las autoridades (INE y Tribunal Electoral), que nos han permitido la renovación pacífica del poder y la posibilidad de tener un altísimo nivel de alternancias en los gobiernos”.

-“No se vale exigir reglas de equidad y condiciones justas en la competencia política siendo oposición y violarlas sistemáticamente siendo gobierno. Esa deslealtad, hoy, pone en peligro a nuestra democracia”.

Fue claro, el señalamiento que hizo respecto al INE y lo que desea, “ysq”:

-“Perder al INE, es perder la principal garantía para tener elecciones libres y volver al control del gobierno sobre los comicios”.

En el apartado de las instituciones en riesgo, así advirtió Lorenzo Córdova:

-“En los últimos años, hemos visto un feroz ataque en contra de esas instituciones, el INE, SCJN y los órganos constitucionales autónomos. El acoso ha sido permanente y se ha desarrollado en varios planos”.

Enseguida, delineó cómo las atacan desde el gobierno y su clase política: mienten sobre su costo, resoluciones, porque no se someten a los intereses gubernamentales, hay que decirlo, de Andrés Manuel López Obrador; se hostiga a sus integrantes, pasean ataúdes con nombres y fotografías de quienes encabezan esas instituciones, inician juicios políticos, amenazas de ir a sus domicilios...

De manera brutal, recortan sus presupuestos, con intención de asfixiarlos financieramente e impedir que cumplan de manera adecuada sus funciones; amenazan con extinguirlos, a través de reformas, como hoy ocurre.



E intentan su captura, al imponer como titulares no a personas capaces e independientes, sino a personeros de los intereses del oficialismo.

Las instituciones se tocan, ¡claro que sí!, sólo si es para mejorarlas, definió Lorenzo Córdova, pero acota: si es para desmantelar, destazarlas o capturarlas, decimos fuerte y claro: si es para eso, ¡claro que no se tocan!

-“Desde la sociedad, no vamos a permitirlo, porque sería robarnos nuestra esperanza de futuro para pretender regresarnos a un pasado autoritario que con mucho esfuerzo, dejamos atrás”.

El ex presidente consejero del INE, definió nuestra Constitución, como “la expresión del arreglo político que nos permite sentirnos, sin excepciones, parte de la nación mexicana”. Y esto fue lo que advirtió:

-“Desde hace algunos años se ha pretendido dividir a la sociedad entre quienes son parte del pueblo y quienes son sus enemigos, como si el pueblo no fuéramos todas y todos nosotros, como si en México, sólo unos cuantos, tuviera cabida y los otros, salieran sobrando”.

Esa polarización, resaltó, que divide al mundo entre buenos y malos; entre amigos y enemigos, no sólo es falsa y artificial, sino que es profundamente autoritaria. La sociedad mexicana, observó, no puede dividirse entre blanco y negro. “Existen muchos matices y diferencias, múltiples formas de actuar y de ser, que sólo una visión autoritaria, puede negar”.

-“La nuestra, es una sociedad plural y diversa, esta misma plaza hoy, refleja esa diversidad política e ideológica. Pero a pesar de esas diferencias que son legítimas y que debemos proteger, todas y todos somos parte de la nación mexicana. ¡Todos!, cabemos en esa idea común y que está protegida por la Constitución”.

-“México, no sólo es el país de unos cuantos, es el país de todas y todos: mayorías y minorías con los mismos derechos”.



-“Por eso, todos los grandes cambios políticos se han plasmado en la Constitución, porque son grandes acuerdos que se han elaborado cuidadosamente, que se han consensuado, que son el resultado de un compromiso y no de una imposición”, defiende Lorenzo Córdova.

Reiterativo, con dedicatoria a “ysq”, tajante, sin ambages, añadió:

-“La Constitución, no es propiedad de nadie en particular o de una parte de nuestra sociedad, es algo que nos pertenece a todos. La Constitución, es el reflejo de los intereses y de la voluntad del conjunto, no solo de una parte de la nación”.

-“Así que, o en la Constitución cabemos todas y todos o se acabó la democracia. Por eso es tan grave que se pretenda apresurar un plan de reformas que no busca un gran consenso nacional, sino la imposición de una visión de parte, profundamente autoritaria que busca -sobre todas las cosas-, la concentración y la perpetuación del poder”.

-“Hoy, todo eso está en riesgo”, advierte Lorenzo Córdova. Explica: no se trata de especulaciones ni de falsas alarmas, ahí están las iniciativas para demostrarlo, añade, se busca que las elecciones las organicen y la justicia que imparten funcionarios y jueces electos, con el apoyo del partido mayoritario.

Aclara que el objetivo es devolver al gobierno en turno el control de las elecciones, como hace 30 años, una Presidencia centralizadora, autoritaria.

¡Si es para desmantelarla, la democracia NO se toca! ¡NO se tocan ni las condiciones para el voto libre, ni los organismos de control democrático! ¡Ni la Constitución que divide el Poder y protege nuestros derechos!

Con alusión a los candidatos que, a partir del 1 de marzo, pedirán el voto ciudadano, Lorenzo Córdova, advierte:

-¡No olviden que deben someterse a la Constitución y a la ley!



-Les decimos sin titubeos, la Ley, sí es la Ley, y los gobernantes, son los primeros que deben sujetarse a ella y someterse a los límites que la Constitución les impone.

¿Así o más claro? ¿Eh?

EN EL CHACALEO

Lorenzo Córdova Vianello, descubre formas ocultas de la candidatura de Claudia Sheinbaum Pardo: que Andrés Manuel López Obrador, se perpetúe en el poder, por los siglos de los siglos, a través de su alumna... Está claro en la visión del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal que, a un Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández o Ricardo Monreal Ávila, no los podía manipular y tenerlos como florero, como considera, tendría a la ex jefa del gobierno en CDMX... Buen discurso, mensaje, por contenido y forma, el del ex presidente consejero en el INE... Marchas por la Democracia, en más de 100 ciudades del país; en Barcelona, España; París, Francia; ciudades de Estados Unidos. ¡Exitosa!, concentración dominical ciudadana, hay que decirlo... No obstante bloqueos de vialidades, mantas apócrifas, y maniobras que solo un dictador ordena, no fueron impedimento para su realización... En el mensaje del único orador, no utilizó la palabra comunista ni socialismo, ni insulto investidura del Presidente de la República. ¡Nivel en su discurso, pues!, civilidad, oficio, sensibilidad... Córdova Vianello, como presidente del INE, detectó cómo Andrés Manuel López Obrador y el senador Félix Salgado Macedonio, quisieron violentar leyes electorales en Guerrero, Michoacán, cuando el mandatario, intentó imponer candidato a gobernador de Morena, "a modo". ¡Y cómo están hoy esos estados!, entre derramamiento de sangre de mexicanos contra mexicanos... Por ello, estorban las instituciones, para imponer su comunismo al estilo Andrés Manuel López Obrador... Ayer, mientras en el Zócalo-CDMX, se escuchó discurso del respeto a la Constitución, instituciones, elecciones libres, en el lado contrario, se dejó escuchar lo de siempre: discurso del odio, violento, autoritario, virulento, visceral, de parte del Presidente y la señora Claudia Sheinbaum Pardo, con los mismos términos léperos, agresivos, grrr: "cómplices", los ciudadanos que acudieron a la Marcha por la Democracia y, desde la sede en



Viaducto y Tlalpan, número 100, la agresión: “¡hipócritas!”... ¡Qué nivel!... Que los mexicanos observen que, aún cuando pudo mencionar, en su mensaje, Lorenzo Córdova no hizo referencia a violencia y delincuencia que permea en la nación y amenaza la seguridad del proceso electoral, ni insultó con los hastag: #NarcoPresidenteAMLO, ni el de #NarcoCandidataClaudia... ¡Ah!, la política en los tiempos de sucesión presidencial... Obligado en su mensaje, que el ex presidente consejero, hiciera referencia a las iniciativas que, el Presidente, a través de Luisa María Alcalde Luján, entregó el pasado 5 del mes, por la tarde, a la presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo... Ayer, en posicionamiento, la representante popular de NL, plantea que, para atender a fondo el problema en desabasto de agua potable que padece quinta parte de la República, se requiere diálogo nacional, donde deben salir propuestas que permitan pasar a la acción, en favor de los ciudadanos... Marcela Guerra Castillo, fustiga que, ¡21 millones de compatriotas!, no tienen garantías constitucionales, para abasto del vital líquido... “El agua, debe ser prioridad en los tres órdenes de gobierno: lograr mayor inversión destinada a infraestructura hídrica que permita una gestión más eficiente y realizar fuerte campaña de sensibilización social para lograr el cero desperdicio”. Resalta que, no obstante ser un tema de seguridad nacional, hay pendientes en Cámara de Diputados en ese tema. Como exhorta a aprobar Ley General de Aguas en México, sin criterios político-electorales, y prioridad en la población. ¡Ojalá!... Ayer, coalición, Juntos Hacemos Historia, registró como su candidata presidencial a Claudia Sheinbaum Pardo, en las instalaciones del INE... Entre los presentes, el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, Tatiana Clouthier... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...